

# EL OBRERO

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA EN ELCHE  
Y DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Elche: Número suelto, 10 cts. Un mes, 50 cts.  
Resto de España: Trimestre, 2'00 ptas.  
Extranjero: Trimestre, 2'50 ptas.

Aparece semanalmente  
Toda la correspondencia al Director  
No se devuelven los originales

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 5)  
Paquete de 50 ejemplares, 2'00 pesetas.

## Males del Capitalismo

Los economistas burgueses y la prensa que se interesa por los *pobrecitos* obreros sin trabajo, tratan de aportar soluciones para remediar los efectos de la crisis de trabajo. Mas no encuentran solución, pues cuanto proponen y cuantos remedios aplican los gobernantes no son otra cosa que paliativos, que no resuelven la cuestión.

Dentro del actual régimen económico, no es posible hacer desaparecer la superproducción sin detrimento del privilegio de los capitalistas, que les lleva a producir anárquicamente conforme a sus conveniencias, sin importarle los desastres que ocasionan en el mercado y en los hogares de millones de productores.

Cada grupo capitalista está interesado en salvar sus capitales, y para ello produce sin tasa, compitiendo con sus colegas de otros grupos. Y cuando la competencia, aún después de mermar los salarios con perjuicio del consumo, lleva a la ruina a los industriales que producen sin tino, en la influencia gubernamental se busca la salvación arancelaria o el monopolio que, con daño de los menos poderosos, salve los negocios dirigidos ciegamente, sin previo estudio de las fuentes de riqueza y de la potencia consumidora de los pueblos.

El perfeccionamiento de los instrumentos de trabajo, que debe servir a obreros y patronos para aliviar lo penoso de la producción y rendir justas ganancias a los que poseen las máquinas y a los que las ponen en movimiento, se emplean con perjuicio de la clase trabajadora.

Y así, en tanto, se echa a la calle a los obreros sobrantes por exceso de producción, privándoles del salario y con ello de ser consumidores.

Son estos los resultados del régimen capitalista; sin la desaparición de éste subsistirán con todas sus graves consecuencias.

Realmente, si la actual sociedad burguesa no produjera los males que en vano se pretende remediar, no hubiese surgido el ideal socialista como solución contra todos ellos. He ahí por qué somos socialistas, como deberían serlo cuantos viven de su personal trabajo, y aún los dueños de los medios de producción que sientan

## GRATITUD



Doctor Joaquín Lucerga



Guadalupe Ferrández

*La gratitud es uno de los patrimonios más grandes del corazón humano. Nuestra estimada compañera Guadalupe Ferrández, en una enfermedad que ha durado bastantes meses, ha recibido el auxilio desinteresado y magnánimo del joven e ilustrado Doctor D. Joaquín Lucerga, que le ha practicado una difícil operación quirúrgica de extracción de un riñón, llevada a cabo con gran maestría, y quedando nuestra compañera restablecida completamente.*

*En esta labor, ha prestado eficaz ayuda con su habitual desprendimiento, el reputado y prestigioso médico D. Julio M.ª López y el competente y altruista Practicante en Cirugía menor y compañero nuestro Ramón Pastor.*

*EL OBRERO, en su propio nombre, y en el de nuestra compañera Guadalupe Ferrández, envía desde estas columnas su más profundo agradecimiento a los Sres. Lucerga, López y Pastor, elementos de espíritu liberal y democrático, que una vez más han sabido distinguirse con la práctica del Bien, cuando la necesidad ha solicitado su valiosa cooperación.*

las injusticias que ocasiona el presente régimen económico.

Mas, desgraciadamente, la inmensa mayoría de los trabajadores, no sólo no acuden a engrosar las filas de nuestro Partido, sino que ni siquiera acuden a la lucha sindical para con más eficacia que la filantropía de autoridades y ciudadanos generosos hacer que se apliquen los grandes remedios socialistas a las crisis de trabajo, que han de ser actos de sentida solidaridad social.

Quienes defienden el sistema capitalista y los que nada hacen para

combatirle, defienden a la vez las crisis de trabajo que, ocasionando el hambre en las filas proletarias, empobrecen nuestra sangre y hacen degenerar la raza humana.

Esta es la gran verdad que se desprende de las luchas en todos los países del mundo, y por eso son ya millones los proletarios abrazados a la bandera socialista, para acabar un día con todos esos males.

Reconocemos que este triunfo está lejano todavía; pero en tanto se desarrollan los factores morales y económicos que acabarán con el actual

sistema de producción, convirtiendo en propiedad de la sociedad todos los instrumentos de trabajo, el engrandecimiento del Partido Socialista y de los Sindicatos obreros permite pesar más sobre los poderes públicos para ser atendidos en sus reclamaciones.

Ténganlo en cuenta los trabajadores todos, no lo olviden y cumplan con sus deberes de obreros y de ciudadanos, viniendo a nuestro lado a luchar contra todas las injusticias que produce el régimen capitalista.

## El Inspector provincial del Trabajo, en Elche

Acompañado del camarada Barceló, miembro del Consejo local, estubo en Elche en los días 2 y 3 de los corrientes, el Sr. Inspector provincial del Trabajo practicando una visita de inspección.

Y entre otras fueron visitadas las siguientes fábricas de Calzado: Viuda de Vicente Pérez, Quiles y Rodríguez, Latour Hermanos, Diego Hernández, Tibi, Esclapez y Compañía, Sáez, Orts y Sánchez, Vicente Sansano, José Escobar, Antonio Peral Diez, Díez, Juan y Sánchez y Francisco Ferrández. En todas estas fábricas se levantó acta de infracción por estar los patronos vulnerando la legislación social. Las faltas cometidas son: Obstrucción al servicio de la inspección no facilitando los datos y antecedentes solicitados; infracción de la jornada especial de seis horas para los menores de 14 años y vulneración también de la jornada legal de ocho horas, etc. etc.

Toda esta labor es la llevada a cabo por el Sr. Inspector provincial del Trabajo en el poco tiempo que ha estado en Elche. Y dado el celo desplegado por este funcionario esperamos que todas estas infracciones tendrán la sanción correspondiente para que las leyes protectoras del trabajo no sean escarnecidas y burladas por la clase patronal como ocurre actualmente.

Sinceramente confesamos que esta visita de inspección ha sido en extremo laboriosa. Se ha hecho mucho. Ahora bien: dada la importancia industrial de Elche, y dado al gran número de fábricas y talleres que exis-



ten, estas inspecciones debían de practicarse con más frecuencia. Porque sabe el Sr. Inspector que los patronos de Elche son de los que no escarmientan. Y más que eso aún: son de los que tratan de imponerse a los representantes de la ley.

Y cuando el Sr. Inspector venga otra vez, que esperamos sea pronto, sería muy conveniente que girase una visita por fábricas de Alpargatas y de Tejidos, por Tahonas, etc. etc., porque por todos estos centros de producción se falta a lo legislado de una manera extraordinaria. En este sentido se puede hacer mucho porque hay mucha «tela para cortar».

Esperamos, pues, del celoso Inspector provincial del Trabajo procurará hacer entrar a todos estos desaprensivos patronos por las vías del derecho social vigente.

## La Revolución socialista se está incubando todos los días

Lo mismo que el Sol fomenta y crea todos los días nuevos vástagos así el Socialismo va incubando todos los días la Revolución Socialista.

Hoy será raro el pueblo civilizado en que no se hable de Socialismo. Tanto es así, que la misma burguesía se ve obligada, por mediación de sus representaciones en la Sociedad de Naciones y donde estén reunidas, a tratar del problema social.

Cada ley que los gobiernos burgueses sancionan como derivadas de la oposición socialista, que decreta algo en favor de la clase trabajadora, es una puñalada que se le asesta al Régimen capitalista.

Los países en donde el Socialismo tiene arraigada su ideología, los gobiernos capitalistas se afanan, más que los mismos socialistas, en dar soluciones concretas a las demandas que hacen en todo el país de su circunscripción política, los trabajadores organizados.

España no tiene todavía el poder de las ideas socialistas como lo tiene Bélgica, Dinamarca, Alemania, Inglaterra, y por lo mismo, los que forman las derechas reaccionarias, los que hoy gobiernan, hacen del país lo que quieren. Pero el Progreso no descansa en su marcha y tarde o temprano, se solucionará el conflicto político de la mordaza o del silencio nacional.

Piensen los que están en el Poder, que todo en este mundo se hace viejo, se decrepita, y por fin, por muy robusto que parezca el pino, viene un huracán, un ciclón fenomenal, y lo arranca de cuajo, lo derriba.

Los socialistas de todo el mundo saben que la sociedad capitalista es muy fuerte; su savia la contienen muchos sectores de la política al uso, y entre ellos el clericalismo.

Pues para acabar con el capitalismo hay que hacer muchísimos esfuer-

zos: hay que propagar por todas partes el Socialismo, y a toda hora. Así podrá llegar pronto en que los pueblos se vean libres de esta maldita sociedad burguesa, donde el amor no existe naturalizado, ni la fraternidad es gozada por los hombres. «¡Todo es convencionalismo!»—como dice Max Nordau.

El Socialismo no va, como muchos creen erróneamente, contra el comunismo, ni contra el anarquismo: va directamente contra el capitalismo. Dejaría de ser Socialismo si así lo hiciera, si fuera contra tales ideales.

Se dirá que la política del Socialismo formará un Estado gubernamental, y que su constitución legalizará todas las cosas. Pero, ¿podrá legalizar el pensamiento? Eso no lo ha podido legalizar ningún Poder político, ni el autócrata de Rusia, con Nicolás II a la cabeza. Pues el Socialismo menos todavía.

Si el Socialismo tratase de legalizar el pensamiento, caería en un ridículo su ideología. No hay que pensar con eso. La democracia social estará cimentada como la semilla buena y clasificada: cada pensador será libre filosóficamente; mas socialista-mente tendrá que aportar su concurso económico a la gran colmena socialista universal, y su personalidad quedará, como las golondrinas, en completa liberación para exponer la fórmula más ilustrada, como esas aves la tienen para hacer su nido donde se les presenta.

Así, pues, el Socialismo, todos los días que aparece el Sol por Oriente, trabaja sin descanso para iluminar los cerebros faltos de luz socialista, como el Astro del día nos ilumina y nos da su calor y su luz para que nos veamos más y no tropecemos, al caminar, con obstáculos, o caigamos en un abismo sin darnos cuenta. Así, compañeros todos, el Socialismo nos dará la luz que necesitamos para vernos mejor y ver bien los abismos del Régimen burgués.

JOSE NAVARRO GONZALEZ

## Variedades

Quando la gente habla a veces con cierta extrañeza de la escasa actividad política del Socialismo, no se da cuenta del verdadero mecanismo de nuestra actuación y de nuestro modo de enjuiciar los problemas políticos.

Para nosotros, y ello se ha dicho mil veces por todos los teorizantes del Socialismo, el problema político es consecuencia o función del problema económico que lo ha creado; y no puede haber, según esta concepción, un movimiento político hondo, que saque a luz las entrañas de una sociedad nueva o que transforme al menos su estructura de gobierno, sino va precedido del planteamiento de un

problema económico que haga el cambio viable y hacedero.

\* \* \*

Las huestes del padre Gafó van afortunadamente disgregándose.

Primero fueron los obreros panaderos afiliados al Sindicato llamado libre los que se han rebelado y dignamente han desobedecido al padre. ¡Vaya un padre!

Después han sido los tranviarios pertenecientes al Sindicato católico quienes han seguido el mismo camino que los panaderos, ingresando estos en la Federación del Transporte domiciliada en la Casa del Pueblo madrileña.

Y tanto unos como otros han hecho muy bien. Ni en el sindicato católico ni en el sindicato libre. Porque yo se ha dicho muchas veces: «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los mismos trabajadores». Y para conseguir esa emancipación no se necesita para nada a los padres Gafos.

\* \* \*

Los camareros vienen trabajando por la supresión de la propina. En algunas capitales ya se ha suprimido esta limosna. Porque resulta muy cómodo, muy serio y muy digno, que no tengan que dar las gracias los camareros al cliente por la característica propina.

Si, que se suprima la propina en España, y que alcancen los camareros la categoría de asalariados.

\* \* \*

Examen de Historia sagrada:

Profesor.—¿A dónde fueron los hijos de Noé cuando se separaron para repoblar el mundo?

Discípulo.—Jafet, a Europa; Sem, al Asia, y Cam, al Africa.

—¿Y quién fué a América?

—Cristóbal Colón.

## Juan Quirant

Hace unos días falleció en Montijo (Badajoz) víctima de rápida enfermedad, el amigo Juan Quirant Mateu, que como se sabe, residía en dicho pueblo desde hace varios años.

Hemos sentido grandemente el fallecimiento del compañero Juan, entre otros motivos, por haber muerto lejos de su tierra y separado de sus grandes y legítimas amistades.

La buena compañera Asunción Martínez Pascual, esposa queridísima del camarada fallecido, puede contar con nuestro afecto sincero, afecto que hoy se redobra ante el dolor que la embarga.

Y reciba la familia toda del antiguo amigo Juan, la expresión noble de nuestro pesar.

Obreros: Leed y propagad

“El Socialista”

Es vuestro periódico.

## Escuelas Graduadas

Al fin, parece que vamos a recoger en Elche el premio de fantásticas campañas y desvelos ocasionados con motivo de la implantación de las Escuelas Graduadas.

En el Pleno celebrado por nuestro Ayuntamiento en la semana anterior, acordóse realizar un empréstito de 100.000 pesetas para hacer el depósito que requiere el Estado y sacar inmediatamente a pública subasta la construcción del edificio.

EL OBRERO, que ha defendido sin descanso desde su nacimiento la implantación de las Escuelas Graduadas, se felicita por este paso decisivo andado y desea que se convierta pronto en realidad, sin dejar en olvido los demás centros de cultura que nos precisan, en particular la Escuela de Aprendizaje, pues demostrado está palmariamente que la instrucción es la base para el engrandecimiento de los pueblos.

## Relojería Moderna

Canalejas, 59

(Esquina a la calle del Conde)

Composturas garantizadas

## ¡tssos encargados!

Ya se dijo en números anteriores: nos duele tratar de los encargados de fábrica, cualquiera que sea la industria a que este se dedique. Y nos duele tratar de los encargados porque después de todo éstos son obreros explotados lo mismo que nosotros. Pero no por eso dejaremos de ocuparnos de esto cuando corresponda.

Hay en la fábrica de los Hijos de Viuda de J. Maciá un encargado que apesar de haber «leído mucho» quiere someter despoticamente a los que tienen la desgracia de estar bajo su «mando».

Y como quiera que al decir esto no nos guía ningún fin mezquino sino el de que los hombres nos respetemos unos a otros, encarecemos desde estas columnas al referido encargado procure respetar a sus hermanos de explotación si quiere que a él se le respete.

UN COSTURERO

## Piedad Berbegal

PROFESORA EN PARTOS

Calle Asunción Ibarra, 12 (Llano)

EL CHE



## El X Congreso de la Federación Regional Socialista de Levante

Durante los días 6 y 7 del actual, y en el amplio Salón de actos de la Casa del Pueblo Alicantina, han tenido lugar las sesiones de este importante comicio regional.

El citado Salón, artísticamente adornado e iluminado, ha congregado durante estas dos fechas, a los representantes genuinos de la democracia socialista de las cinco provincias de que consta la región.

En la presidencia y como guías en las deliberaciones, por entre las distintas señeras de las Agrupaciones y Juventudes y algunas de organizaciones de la capital, se destacaban, los retratos de los maestros del socialismo internacional y nacional Carlos Marx y Pablo Iglesias.

Asisten 44 delegados en representación de 1100 afiliados, que componen las 20 agrupaciones que forman casi la totalidad de las existentes en la región.

El Comité regional se halla representado por los camaradas Sanchis y Medina, asistiendo también como representante del comité nacional el secretario del mismo Andrés Saborit.

Nombrado por elección para la Presidencia el compañero Manuel Molina Conejero, este toma posesión del cargo, saludando al Congreso y recomendando serenidad y acierto en las deliberaciones para que salgan una vez más fortalecidas nuestras ideas. También son nombrados José Cañizares, Manuel Rodríguez y José Bernabeu, como vicepresidente y secretarios respectivamente, acordando que estos dos últimos sean renovados en cada sesión.

Son clasificadas las ponencias, con el fin de que las tareas se lleven con mayor rapidez y acierto, las cuales son como sigue: «Cuentas», «Reformas de Reglamento», «Propaganda», «Peticiones al Poder Público», «Prensa local y Provincial».

Para estas ponencias fueron nombrados los distintos compañeros dejando a la libre elección de los mismos para que eligieran a la que deseaban pertenecer. Adoptando las siguientes resoluciones: Intensificar la propaganda, Pedir al poder el cumplimiento de las leyes sociales, Creación de un semanario órgano de la Federación.

También dieron cuenta de su gestión los compañeros que desempeñan cargos oficiales, tales como concejales, consejos del trabajo etc.

En la sesión del domingo, dió cuenta de su gestión la oficina de Reclamaciones y Propaganda de la provincia, que fué unánimemente aprobada.

Terminada esta sesión con discursos de Angel Martínez, Sanchis y Saborit, todos los reunidos nos dirigimos al balneario «La Alianza», en cuyo espacioso comedor se sirvió un banquete con la mayor armonía al que asistieron 197 comensales. Casi finalizado este, fuimos sorprendidos

por un acontecimiento verdaderamente conmovedor. La llegada de un grupo compuesto por 60 jóvenes ilicitanos a cuya cabeza figuraban simpáticas compañeras, las que entregaron a la presidencia un hermoso ramo de flores, como ofrenda de los socialistas ilicitanos al Congreso de la Federación Regional.

Los jóvenes socialistas de la Ciudad de las palmas, fueron recibidos entre aplausos y vivas al Partido Socialista y a la Internacional.

En el semblante de los reunidos veíase la emoción de que estaban poseídos al observar como se llenó el local de jóvenes y no precisamente de la capital donde se celebraba el Congreso.

Después del banquete, fué servido el The de honor que la Oficina tenía preparado como obsequio a todos los reunidos, cantándose repetidas veces ia Internacional.

Se hizo una colecta a beneficio de «El Socialista».

Hicieron uso de la palabra los camaradas Molina Conejero, Escandell y Saborit, quienes fueron aplaudidos con entusiasmo.

Por la noche a las 10 celebróse la sesión de clausura, con discursos y vivas a la democracia socialista.

Inmediatamente emprendimos nuestro regreso, con el corazon rebosante de optimismo y con la satisfacción del deber cumplido.

## Replicando a "Amanecer"

El semanario sindicalista-republicano «Amanecer» nos trata cada vez con más furia, furia injustificada desde luego. En el último número nos dicen innobles, insensatos, incultos, embusteros, calumniadores, viles, individuos de conducta indeseable, etc. Y no satisfechos con decirnos todo esto nos amenazan, por segundas, con eso de «sacar a la vindicta pública las llagas infecciosas de que están poseídos los principales líderes del Partido Socialista local.»

Con esto habrán podido apreciar nuestros lectores, cual de las dos partes se ha conducido con más discreción en esta pequeña polémica que, contra nuestra voluntad, sostenemos con «Amanecer».

El colega nos ha combatido y nos combate con agresividad; nosotros, en cambio, contestamos en términos cordiales. Y esto ocurre porque entre sindicalistas y socialistas existe señalada diferencia en la manera de ser y apreciar las cosas. Para ellos, los socialistas somos sus enemigos fundamentales. Para nosotros, los sindicalistas no. Unos y otros discrepamos por cuestión de forma, no de fondo. Ambos coincidimos muy justamente en la necesidad de que desaparezca la actual sociedad capitalista. ¡Nuestros enemigos son otros, camaradas!

Y claro está, como existe esa diferencia de apreciación, es por lo que «Amanecer», semanario en donde im-

peran los sindicalistas, se conduce con nosotros en la forma que lo hace.

Siempre han procedido igual los sindicalistas: con harto dolor recordamos cuando estos elementos llamaban vividor a nuestro venerable maestro Pablo Iglesias: cuando decían aquello del «gabán de pieles»; cuando acudían a los actos de propaganda socialista que celebrábamos en los cuales hablaban Vicente Barrio o Manuel Vigil, y los interrumpían haciendo con ello el juego a la burguesía. Son los que publican manifiestos en contra nuestra cuando nosotros conmemoramos la gloriosa fiesta del Trabajo. Son los que hoy dicen con marcada injusticia que Besteiro, Caballero y Saborit colaboran con la dictadura.

Ese ha sido y es el proceder de los sindicalistas, y por eso «Amanecer», respondiendo a ese pasado poco grato para la clase trabajadora, amenaza con descubrir a la luz del día las llagas infecciosas de los socialistas ilicitanos. Son lo mismo ahora que antes.

Pero lo más lamentable de cuanto ocurre es que los sindicalistas emplean todos los arrestos para combatirnos a nosotros, a estos modestos dirigentes de la Casa del Pueblo, abandonando con ello la defensa de los trabajadores que prestan apoyo al semanario «Amanecer», víctimas del poder capitalista. Rara vez levantan la voz para defender a los de su clase. Sin embargo, frecuentemente están dando calor a las cosas que interesan a la burguesía. Ese es «Amanecer». Esos son los sindicalistas ilicitanos.

Y cuanto más ahondamos en esta media polémica, más nos ratificamos en ese concepto que tenemos nosotros de defender las ideas en todo momento. Es decir, ser republicano, sindicalista o socialista en todos los sitios y a todas las horas. Y el propio «Amanecer» nos dá la razón en esto; dice el colega en el número correspondiente al 29 del pasado: «en nuestra juventud recordamos muy bien que decir república era decir Costa, era decir Pi y Margall, era decir Salmerón, y tantos más, modelos de hombres, que en LA POLÍTICA, EN EL FORO, EN LA CÁTEDRA, EN DONDE QUIERA SE HALLASE UNO, allí sabían los españoles que estaba un defensor de los intereses nacionales y un apóstol de las libertades patrias».

Muy bien; así pensamos nosotros; así obramos los socialistas. No hay que ser republicano o sindicalista según el momento, según el centro, según el día o según las circunstancias como hacen los de «Amanecer». Hay que defender las ideas en todas las épocas.

Y nada más. Puede el colega, si le place, continuar sus furiosos ataques contra los obreros organizados, puede también principiar esa labor de saneamiento moral sacando nuestras plagas infecciosas a la vindicta pública, por eso puede tener la seguri-

dad que no le ocurrirá nada desagradable, no sufrirá ningún riesgo. ¡Si se tratara de combatir a los enemigos del pueblo, no pondría tanto calor el semanario sindicalista! Eso lo aseguramos.

Nosotros estamos en el sitio que nos corresponde estar y trataremos por consiguiente de defendernos de esos ataques, defendernos como podamos porque de sobra sabe «Amanecer» que en los actuales instantes políticos que atravesamos EL OBRERO no disfruta del privilegio que él está disfrutando. Pero así y todo defenderemos nuestros ideales y nuestra dignidad como corresponde.

## Acto Civil

Nuestra estimada compañera Antonia Moreno Martínez, esposa del estimadísimo correligionario Antonio Cañizares, dió a luz el jueves último un robusto niño que ha sido inscrito en el Registro Civil con el nombre de Antonio.

Reciba el matrimonio Cañizares-Moreno nuestra más cordial felicitación.

## Sindicato de la Alpargata

Sección de Cortadores

Se convoca a Junta General para el próximo martes 16 de los corrientes a las diez de su noche en el salón grande de «Círculo Obrero con el fin de tratar de los siguientes puntos:

- 1.º Gestión del Comité.
- 2.º Nombramiento de cargo.
- 3.º Preparar el Comité Paritario.
- 4.º Proposiciones generales.

Elche 14 Octubre 1928

EL COMITE

## Deportes

Esta tarde a las 5 y media se celebrará en Altibx el primer partido de Campeonato, conteniendo el «Lorca F. C.» y el «Elche».

## Teatro Llorente

La Empresa Alba viene trabajando con gran éxito. Todas las películas que presenta son de extraordinario interés, proyecciones que el público de todas las clases sociales sigue y aplaude con entusiasmo. El Llorente está pues rodeado de una aureola de simpatía.

Hoy se proyectará «El ocaso de una raza, en 10 partes, completa.

Mañana, «Raffles», por House Peters.

El jueves, «La sangre manda», de la Metro Golwin.

La semana próxima «El Sol de media noche».



 **INDUSTRIALES**

No comprar papeles para embalage sin antes  
pedir precios a la

**Imprenta Moderna**

Abad Pons, 1 ELCHE Castelar, 6

**Ideal Room** Servido por elegantes señoritas

Vinos de marca = Licores de todas clases  
= = = ELCHE = = =

**Francisco Santamaría** Discipulo de Parra

Se ofrece para la enseñanza de Guitarra: Malagueñas, Jotas, Tangos, Tientos, Soleares, etc., y además varios estudios del gran Tárrega y de otros autores.

MAYOR ARRABAL, 16

**¡Alto ahí!** GRAN SURTIDO DE CUERDAS PARA GUITARRA, LAUD, BANDURRIA Y VIOLIN

Para guitarra: encordado desde 1'50 hasta 5 pesetas.  
Especialidad en cuerdas para concierto.  
Cuerdas de acero: prima, segunda y tercera. Bordones con alma de acero.  
Púas superiores de varias clases.

NO EQUIVOCARSE: MAYOR ARRABAL, 16

**FRANCISCO SANTAMARIA**  
TIENDA DE COMESTIBLES

**SALES Y BAEZA**

Almacén de Maderas  
Importación directa del  
Báltico y Norte-América  
Avenida General Primo de Rivera, 37  
**ELCHE**

Casa central, Alicante:  
Calle Belando, 22 y 24

Si V. sabe lo que bebe  
pida en todas partes el famoso

**Vermout Iris**

de la Vinícola Reusense  
REUS (Tarragona)

Representante para  
esta provincia:

**Manuel Beneyto**

Juan Herrera, 50  
ALICANTE

BAR CHICUELO

= DE =

**Santiago Buigues**

PLAZA DE ABASTOS

En este acreditado Bar se sirve café  
exquisito con gotas o con leche por diez  
céntimos.

Aperitivos y anisados de las más acreditadas  
marcas.

PAPELES PINTADOS PARA HABITACIONES Y MUNDOS, EN LA

**Imprenta Moderna**

**Bermejo DENTISTA**

Aureliano Ibarra núm. 3

(Cuatro Esquinas) **ELCHE**

horas de consulta: de 10 a 1 y de 3 a 7

**Sillas de alquiler**

Si os hacen falta Sillas de Alquiler para algún espectáculo u otro acontecimiento, acudid a la calle Facho número 5, preguntando por CAYETANO VALERO.

**Octavio Javaloyes**

**SASTRE**

Confeción de toda  
clase de prendas concernientes al ramo.

Capitán Lagier, 8  
**ELCHE**

**La Repostería del Teatro Llorente Serafin Sevilla Mora**

es la que ofrece sus artículos más baratos que nadie.

Esmerado servicio de café.

Embotellados de todas marcas a precios increíbles.

Venta de la rica manzanilla Sánchez Romate y de la renombrada mistela de Benejama.

Visítela para convencerse

**Sport ciclista**

**Bicicletas de alquiler**

DE MARCAS ACREDITADAS

Ramón Jaén, 38 (Puente del Rey)